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本报讯 5月26日，作为资本
力量“1+6”系列活动走进深交所的
其中一项重要活动，上市公司闭门
交流会在深圳市深业中心举行。

同创伟业、招商局资本、森得
瑞股权投资、青橙资本、中美创
投、复星创富、竹间咨询等国内
知名投资机构负责人，以及思维
列控、天迈科技、太龙药业、捷安
高科等河南上市公司代表参加
了此次闭门交流会。相关专家
就上市公司高质量发展、风险防
范及应对、合规经营、上下游并
购等问题与企业进行深度交流和
答疑解惑。

河南省政协经济委员会主任
孙新雷在致辞中表示，深圳是中
国资本力量较为强大的城市，也
是资本市场与高新技术产业融合
发展较为成功的城市，中国的前
沿科技大部分集中在深圳。

“企业只有走进深交所，才知
道资本市场的魅力。”孙新雷表
示，河南高新技术产业与战略新
兴产业所占经济总量的比重较
低，造成这种现象的原因之一是

这些产业与资本市场融合的程度
不够紧密。希望河南企业认识资
本力量，拥抱资本力量，运用资本
力量，推动企业高质量发展。

去年 6月 30日，河南省政府
发布《关于加快推进企业上市挂
牌工作的意见》，提出经过五年努
力，利用资本市场服务实体经济
的能力和水平大幅提高，股权融
资规模和比重进一步扩大和提
升，企业融资成本和杠杆率明显
下降。力争到 2024年末，全省境
内外上市公司达到 160家，利用
资本市场直接融资规模达 5000
亿元以上。

在推动资本与技术高水平融
合的同时，河南上市公司也要注意
到，近几年来，提高上市公司质量
成为一个多方共同关注的热点。

一名投资机构负责人表示，
从去年底新一轮退市制度改革正
式落地到今年 4月 30日，共有 70
余家企业触碰了退市风险警示，
由此可见退市新规的威力。因
此，河南上市公司要高度重视高
质量发展问题。

同创伟业管理合伙人、董事
总经理丁宝玉从并购角度提醒河
南上市公司要注意并购中可能会
出现的问题。“世界 500强企业
中，有部分企业是通过并购获得
成功的，但总体来看，企业并购的
成功率较低，仅有15%左右，而中
国企业的成功并购案例比率更
低”。丁宝玉建议，河南上市公司
若想通过并购做大做强，无论是
现金收购还是换股，一定要注意

比例。河南省可以效仿深圳市、
江苏省支持企业的做法，制定一
个关于产业发展的远景规划，并
匹配相当的扶持资金，来带动河
南经济发展。

招商局资本法规部董事总经
理韩军平建议，河南上市公司要
紧跟国家的政策导向，用新技术
来推动公司的转型升级。深圳市
森得瑞股权投资基金管理有限公
司董事长王汉卿建议河南上市公

司，结合河南本土的优势，造就出
像牧原股份这样优秀的企业。

在听完深圳投资机构的分享
之后，思维列控、天迈科技、太龙
药业、捷安高科及江苏上市公司
京源环保负责人都表示受益匪
浅，尤其对产业并购、提高上市公
司质量有了新的认识，希望类似
的活动能够多举办一些。
记者 孙庆辉
通讯员 张晓飞 文/图

河南上市公司如何高质量发展？
同创伟业、招商局资本等投资机构“支招”

李涛：
中小企业上市
已经到了最佳时期

本报讯 5
月 25 日，资本
力量“1+6”系列
活动走进深交
所暨河南上市
及上市后备企
业路演活动在
深 圳 拉 开 帷
幕。河南省工
信厅厅长李涛
出席并致辞。

李涛表示，
当前河南省中
小企业已经到
了进入资本市
场的最佳时期。具体来看，创业板、科创板、新三板
等多层次的资本市场，为中小企业提供了巨大的舞
台，这标志着资本市场容量不断增加，企业融资途
径不断拓展，这也为河南企业提供了良好条件。

他提到，拓展融资工具也是未来企业在资本
市场着力发展的方向。股票是资本市场的主要工
具，但是多层次的供应市场不应局限于股票，还包
括信托、租赁、债等其他工具。

“河南是经济大省，中小企业多，从农产品到
高科技，河南的企业都有所涉及，这些企业都有上
市的基本条件。现在省内规模以上的企业数量不
断创新高，因此我们应该利用好资本市场，协助公
司做强做大。”李涛说。

谈及如何解决河南企业融资问题，李涛表示，
想要从根本上解决河南融资难问题，首先发力的
应该是企业。企业作为融资的主体与核心，要善
于打造自己的公司，提高市场占有率，提升核心竞
争力。很多企业主业很突出，也很具有竞争力，但
是没有进入到资本市场，长期依靠民间资本，这样
的融资方式很难将企业做大做强。因此企业要勇
敢进入资本市场，从根本上提升自己的竞争力。
记者 孙庆辉 文/图

王义民：
郑州境内外上市企业
数量已达50家

本报讯
5月 25日，资
本力量“1+6”
系列活动走
进深交所暨
河南上市及
上市后备企
业路演活动
在深圳拉开
帷幕。郑州
市政府副秘
书长王义民
出席并致辞。

王义民
表示，当前郑
州正在抢抓黄河流域生态保护和高质量发展、
中部地区崛起等重大机遇，深度融入共建“一带
一路”，着力打造更高水平高质量发展区域增长
极。长期以来，郑州市高度重视资本市场建设，
出台了推进企业上市挂牌融资“千企展翼行动
计划”若干政策，全方位支持企业挂牌上市、登
陆资本市场。截至目前，郑州市拥有境内外上
市企业50家、占全省的36.8%，新三板挂牌公司
累计181家，上市公司数量居河南省前列。

“‘资本力量’系列活动是郑州高新区着力
打造的、面向全国的科创资源与资本对接的平
台。主要目的是通过聚焦行业顶尖资源，加速
资本与项目对接，促进优质项目与投资机构的
深度链接。”王义民说。活动自 2015年举办至
今，吸引投资超过 10亿元，已经助力多个企业
和项目获得资本支持。

“希望各位投资人能够积极关注、携手合
作、共赢未来。同时也期待郑州高新区和‘资
本力量’平台持续完善项目路演后续跟踪服
务，促成更多的项目和资本达成实质性合作，
助力郑州乃至河南科技企业高质量发展。”
王义民说。记者 孙庆辉 文/图

姚五洲：
着力打造支持资本市场
和企业发展的创投高地

本报讯 5 月 25
日，资本力量“1+6”系
列活动走进深交所暨
河南上市及上市后备
企业专场项目路演在
深圳证券交易所举
行。郑州高新区党工
委委员、管委会副主任
姚五洲在致辞中表示，
在当前国内国际双循
环相互促进的新发展
格局下，资本市场在现
代经济金融体系的枢
纽作用进一步凸显。

历经 30多年接续
奋斗，郑州高新区在智慧产业培育、创新资源集聚、孵化培
育体系、知识产权服务管理、金融服务体系等方面集聚了
较强的发展优势，已经成为中国中部颇具竞争力的高新技
术产业高地。在国家科技部火炬中心最新公布的2020年
度国家高新区综合评价中，郑州高新区位列第17名。

高新区积极落实郑州市关于加快推进企业上市挂牌
“千企展翼”行动，发布“百企”上市挂牌后备企业三年行动
计划，设立重点企业上市工作专班，落地深交所河南基地，
从“促新增、保存量、抓后备”三个方面构建“七个一批”上
市推进格局，建立多层次立体化企业上市挂牌培育体系。

2019年至今，连续三年，天迈科技、捷安高科、百川
畅银在深交所成功上市，累计形成了 17家上市公司、75
家新三板企业、764家四板企业、39家河南省重点上市后
备企业的良好发展格局。

截至目前，高新区注册基金及基金管理机构共 103
家，基金管理总规模约为 480亿元，累计投资项目共 83
家，投资金额97.33亿元。

“郑州高新区管委会将提供最优质的政务服务和营
商环境，支持各类金融投行、机构、团队在高新区发展和
实施金融创新，与高新区及区内企业在更多领域开展更
为广泛的合作，共谋发展、共赢未来。”姚五洲说。
记者 孙庆辉 文/图


